
最新学术会发言稿 医疗学术会议发言
稿(模板5篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。相信许多人会觉得范文很难写？这里我整理了
一些优秀的范文，希望对大家有所帮助，下面我们就来了解
一下吧。

学术会发言稿篇一

尊敬的各位领导、老师，亲爱的同学们：

大家上午好!

今天非常荣幸作为毕业生代表，站在这里发言。首先，请允
许我向辛勤培育我们的领导、老师，表示最衷心的感谢!

时光匆匆如流水，大学时光一晃而过。几年前，我们经历了
曾经以为最为痛苦艰难的高三，怀揣着医学梦，从五湖四海
汇聚到华中科大学同济医学院，那时候的我们对于“救死扶
伤”四个字的认识也许只停留在表面，停留在想象中。

大学期间，我们曾对书本中浩如烟海的知识点感到头痛，也
曾在宿舍熄灯后和室友畅谈理想，也感受到了学校的变化发
展和对学生的真切关爱。不知大家是否还记得军训场上精神
抖擞的打靶，还记得不畏酷暑严寒每天也必须参加的“三
早”，亦或是在韵苑看过的海?但肯定记得学生公寓安装了空
调和热水，新建了杏林食堂和清真食堂，翻新了体育场，等
等。

2号教学楼的自习室永远座无虚席，让我们感受到了名副其实的
“学在同济”;考试月的存在让我们养成了长期与考试奋战的



习惯;“四座大山”内外妇儿更是每个医学生最深刻却又最特
别的回忆……大概没有未曾熬过夜的医学生，然而，我们之
中的绝大多数人从未忘记最初的梦想，从未忘记医学生誓言
里的八字箴言“健康所系，性命相托”，所以即使复习到睡
眠严重不足，即使没有足够的业余时间享受个人生活，为了
成为一名高尚的医护人员，我们持之以恒，永不懈怠。

在同济，我们成功完成了繁重的医学学习，收获了知识的同
时，培养了严谨、坚毅和执着的品质，也呈现出多样化发展
的趋势。有的同学广泛参与校园活动和社会公益，收获了社
会的赞美;有的同学热爱体育，培养了良好的身体素质;有的
同学遇见了爱情，有情人终成眷属。即将离开同济的时刻，
我们带走的，是对知识的掌握和熟练地运用的技能，是扶弱
济世与悲天悯人的情怀，是对老师的殷切叮嘱的感恩之心，
是来自同学的真诚祝福!

今天，我们接过这烫金的学位证书，它不仅仅记录着我们大
学期间所取得的成绩，更是代表着同济的精神与济人济世济
天下的责任。正因为如此，我们更应当做的更好，我们更有
千万个不能苟且的理由。既然选择了远方，便只顾风雨兼程。

“轻轻的我们走了，正如我们轻轻的来”。我们即将奔赴祖
国各地，也许是为了救死扶伤、报效祖国，也许是为了建功
立业、名留青史，也许是为了寻找安身立命、证明价值的存
在。不论如何，我们都会开始新的生活，带着母校的关怀和
烙印，带着父母的殷切期盼，带着老师的美好祝福，踏入这
多彩的社会。我们将常怀感恩之心、进取之心，不断激励自
己脚踏实地的迎接新的挑战，开创新的事业，书写新的人生。

最后，祝福母校人才辈出、桃李芬芳!祝福领导老师们身体健
康，工作顺利!

谢谢大家!



学术会发言稿篇二

尊敬的校领导、老师、亲爱的同学们：

大家好!我是来自中医系08对口班的___，而此刻能站在这里
发言和同学们交流、学习我感到非常的荣幸。

在我的家乡有一位很出名的中医大夫，每当看到他把手放在
病人的手臂上，就能知道病人的病情，我就觉得很神奇。于
是儿时便立下心愿，将来一定要当一名优秀的中医大夫。在
我上中学的时候，在网上看到有人说中医的理论，没有根据，
而且中药味苦又难喝。要取缔中医，独尊西医。看到这些时，
我就下定决心要做一名优秀的中医大夫，将我们祖国宝贵的
医学文化发扬广大。

经过几年的艰苦拼搏，我终于站在了医学的殿堂，来到了仲
景故里南阳，儿时的梦想终于实现了。记得刚入校的时候，
我激动的热泪盈眶，兴奋的好几天都失眠了。我拿着手机在
校园里拍来拍去，回家便向亲戚朋友们炫耀，恨不得让所有
人都知道我学了中医，我要当中医大夫。从那时起，我就暗
自下定决心一定要珍惜在校的每分每秒，刻苦学习以实现自
己的最终理想。

但来学医之前，就听说学中医难学好中医更难，而且中医学
起来枯燥无味。学中医的都是能坐的住的，而像我这样性格
外向的人更是学不好中医的。我却偏不信这个邪。的确，当
我在大一初次接触到中医基础课的时候，我真的也就蒙住了，
我被那些阴阳、气血、脏腑之间的关系等搅得头晕脑胀，我
才意识到中医是那么的难啊!但这也激发了我的斗志，水滴亦
可石穿，我相信只要我坚持不懈、决不放弃，就能克服一切
困难学好它。于是课上我会全身心的投入，认真听讲，做好
笔记，积极思考;课下利用别人休息的时间及时巩固所学的知
识;在课外时间，图书馆里总会有我的身影。教室、图书馆、
宿舍三点成了我大多数日子里的最佳写照。



这种日子虽然清苦，但却使我收获了知识的果实，更尝到了
知识的甘甜。图书馆是我最爱去的地方，那一本本泛黄的古
代医术带我在医学的海洋里遨游。在那里，我认识了张仲景、
张景岳、李东垣等医学大家。见识到了古人用药之精炼，治
疗之效佳的神奇。通过阅读大量的医学书籍，不但扩展了我
的知识面而且让我对中医的兴趣也越来越浓厚了。

大一的下半学期，为了更好的学习中医，我整天抱着中药书
和中药图册奔波于校标本馆。听老师说，我们的标本馆在全
国都是数一数二的。在那里，我知道了天上飞的，地上爬的，
水里游的动植物都是可以当作药物来使用。为了把这几百种
的中药熟记于心，不管何时、何地只要我一有空闲的时间，
就背中药。那段时间，我的嗓子都哑的说不出话了。为了更
好的了解中药，暑假的时候我还带上重要图册到乡村地头去
识药材。

一分耕耘一份收获。经过近一年的辛勤努力，我的付出终于
得到了回报。我的各科成绩均名列专业第一，平均成绩达
到90分以上，尤其是我的中药还取得满分的成绩，综合能力
测定也获得全班第一，我荣获了校三好学生、校奖学金、国
家奖学金等一系列荣誉。同时经过一年对专业知识的刻苦学
习，我又获得了国家职业助理医师资格证书。

酸甜苦辣，人生百味。成功让我喜悦，失败让我冷静。各种
奖励不仅让我收获了荣誉，也增添了我前进的动力，更给我
带来了鞭策。我清楚地认识到荣誉只是属于昨天的证明，明
天又是崭新的一天。

学术会发言稿篇三

尊敬的各位领导、各位专家、各位代表：

金秋十月，我们迎来了中华医学会心身医学分会第十九届学
术年会，全国各地心身医学领域的专家、精英欢聚在富有深



厚人文精神积淀的姑苏，美丽的太湖之滨，群贤毕至，何不
乐哉！值此之际，我仅代表中华医学会心身医学分会第四届
会，并以我个人名义，对各位的到来表示最热烈的欢迎和最
诚挚的问候！

今年，对中华医学会心身医学分会来说是一个比较特殊的年
份，一则她成立整整二十年了，二十年，虽属弹指一挥间，
但对分会来说毕竟也是标志性的，标志着她走向了成熟、壮
大；二则今年是改选年，将选出新一届的领导班子，这将是
中国心身医学发展中的大事，故我们预祝大会获得圆满成功，
也预祝大家在苏州收获多多，心身愉悦！

中华医学会心身医学分会自1993年成立以来，即致力于推动
心身医学走向临床，如今看来，我们的心血投有白费，我们
正在努力促进临床诊疗中的以“医生为中心”向“患者为中
心”的重大转移；从只关注疾病这一焦点，转移到既关
注“病”，更关注“生病的人”这两个焦点；从仅仅聚焦于
病人的躯体障碍，转移到生了病或需求服务（帮助）的心身
俱全的“完整的人”（即全人）；从仅仅重视指标的改善或
有形躯体障碍的消解，转移到同时提高其生存质量，以避
免“疾病被‘治愈’了，但病人仍处于‘痛苦’之中”的尴
尬；从仅仅关注病中状态到将病前、病后状态都纳入其重视
范围，诸如亚健康，虚弱，衰老等都是。而且，不久前，我
们与10多位资深院士一起，发起了“医学人文进临床”倡议，
全国影响颇大。本次大会的主题就是：“重视慢性心身疾病
患者的心身干预”；表明我们的视野进一步拓宽。

近年来，中华医学会心身医学分会的自身建设也取得了长足
进步，各地区分会进一步发展壮大，青年委员会从无到有，
学会的杂志申报也取得了重大进展，这些成就的取得离不开
在座同行的努力。希望本次年会能将学会的建设推向新的高
度，能全面休现中国心身医学的发展水平，能激荡起一些新
的思维，能涌现出一批杰出的中青年专家，能使我们每位参
会人员从中受益。



本次会议由中华医学会和中华医学会心身医学分会主办，由
苏州市广济医院、苏州大学承办。在此我谨代表中华医学会
心身医学分会第四届委员会对大会组委会及全体会务人员的
辛勤工作表示衷心地感谢；对为本次年会提供支持和帮助的
所有企业表示衷心地感谢；也衷心地感谢您参加此次盛会，
恭祝各位同道参会愉快！也再一次感谢各位在过去对学会工
作及本人的支持。

预祝大会圆满成功！并颂各位心身康健，心想事成！

学术会发言稿篇四

尊敬的各位领导，同志们：

你们好！

在这个充满活力的初夏，我们感受到各位远道而来的专家学
者和同仁们对__市人民医院的一片盛情，这种缘于医学科学
崇高的关爱，也增添了我们投身医学研究，献身医学科学的
信心和勇气。作为__省基本现代化医院、省首家二级甲等医
院，省首届“十佳”医院，__医学院附属医院。我们很荣幸
能够承办这次__市临床神经外科医学学术会议，这对于我们，
是一次极为珍贵的学习机遇。因为在这次会议上，我们很荣
幸地邀请到在临床神经外科有着丰富经验，取得丰硕成就的
着名专家__—__专家__为大家开展精彩的学术演讲，他们德
高望重，着作等身，用我们的热烈掌声欢迎他们的到来！

各位专家将会给本次会议带来国内外临床神经外科地方最新
的研究成就，大家通过这次难得的交流对话的平台，可以就
医学实践中的体会和困惑求教于专家学者，彼此之间开展真
诚而务实的多视角畅谈，零距离接触。本次大会的演讲内容
涉及神经外科学领域的多个地方，各位专家尽管事务繁忙，
仍然冒着天气的炎热，怀着一份责任与使命，开展了积极充
分的准备工作，作为承办方，我们谨表示衷心的感谢和无限



的敬佩！

我国临床神经外科医学的研究与成长，目前已经取得了举世
瞩目的成绩与突破。多个研究选题走在了世界前列，不少研
究成就填补了医学史上的空白。但是，我们清醒地认识到，
临床神经外科医学研究的复杂性和曲折性，我们有必要加以
不断重视，在研究形式和研究内容上大胆走创新之路，才有
可能取得更多的新成就。今日这次__市临床神经外科医学学
术会议，受到了省有关学术机构、__市卫生局领导和__×人
民政府的高度重视，各兄弟企业也给予了很大的支持。各级
领导规定我们承办方，要精心策划，科学组织，热情服务，
确保本次会议圆满成功，取得预期的效果。同时规定我们，
要以研究推动工作，以工作带动研究，加快临床神经外科建
设与改革的速度，加大医学教育与科研的力度，从而赢得患
者更大的满意度，为医院的整体成长做贡献，为该学科理论
与实践成长注入新的元素，做人民满意的科研型医务工作者，
为促进我国医学事业的成长，提高和带动本地区在临床神经
外科医学上的研究作出我们应有的贡献！

预祝会议圆满成功！

学术会发言稿篇五

各位领导、各位来宾、各位朋友：

今天，由我们市医学会和市卫生行业协会联合举办的“2015
盐城骨科学术交流会”在新东仁医院隆重举行。首先，我代
表市医学会和市卫生行业协会对“盐城新东仁骨科研究所”
成立表示热烈的祝贺！

近年来，我市医疗卫生事业发展迅速，关爱生命，预防疾病，
倡导积极健康



3.的生活方式，向人们提供先进的、现代化的医疗设施与技
术，已成为当今社会医疗卫生事业的主旋律。我相信，盐城
新东仁骨科研究所的成立，将为我市医疗卫生事业的发展注
入新的活力，产生积极的影响。

人民健康，人民满意，人民放心，是我们医疗卫生行业不懈
的追求，更是我们构建和谐社会的重要内容。随着人们生活
水平的不断提高和医学卫生现代化建设步伐的不断加快，对
各级医疗机构医疗卫生服务水平和核心竞争力提出了更高的
要求。统计资料显示，目前我国骨科疾病的发病率呈明显上
升趋势，尤其是我国老龄化速度加快导致骨质疏松症、骨关
节炎等疾病的多发，以及交通事故导致骨创伤人数的增多，
已给国民的健康带来了较大的影响。由于我国不同地区医院
的骨科技术水平还存在较大差距，骨病患者不能得到规范化
诊治的现象时有发生。如何有效开展骨病防治工作，惠及更
多骨病患者，是卫生行政部门和全社会都十分关注的一个问
题。希望新东仁医院利用“盐城新东仁骨科研究所”这一平
台，积极举办学术活动，开展技术交流，为进一步推进盐城
骨科医学领域的临床研究和学术交流，提升盐城地区的骨科
临床科研能力和诊疗水平作出新的贡献！ 祝新东仁医院的发
展蒸蒸日上！

祝学术交流会获得圆满成功！

在省级继续医学教育项目学习班上的.致辞 尊敬的各位专家、
各位领导、各位同仁：

大家下午好！

和风送暖，阳光明媚。在这充满希望的美好季节，省级继续
医学教育项目学习班今天在我院隆重开班，来自省内的专家
教授和同仁欢聚一堂，共叙友谊，共同交流学术成果，我们
很荣幸能够承担这次活动的举办和服务工作。这对于我们是
一次极为珍贵的学习机会。让我们用热烈的掌声欢迎各位专



家、领导，各位同仁的到来！向一贯关注、支持我院发展的
各位专家、领导表示衷心的感谢！

我院是综合性国家二级甲等医院和国家爱婴医院，xx医学院教
学医院，是全县医、教、研中心。医院开放床位1000张，年
住院病人3.5万人次，年门急诊量50万余人次。投资4.5亿元
的我院新城区医院作为全县十大重点工程之一，按三级综合
医院规划设计，内设病床1360张，是我院十二五期间发展建
设的一项重要工程，目前工程正在紧张有序施工，全面建成
启用后，将全面提升我院的综合服务能力和诊疗水平。

承担多项省、市、县继续医学教育项目，均圆满完成课时教
学。他山之石可以攻玉，继续医学教育是一个取石攻玉的平
台，各位专家教授将在本次活动交流平台上带来国内外消化
肿瘤专业领域的最新进展动态，为大家进行精彩的学术演讲。
大家通过这次难得的交流对话平台，可以就医学实践中的体
会和困惑求教于专家学者，彼此之间开展真诚而务实的多视
角畅谈，零距离接触。我们基层卫生技术人员可以学到更多
新理论、新知识，新技术、新方法，希望大家都能珍惜这次
学习机会，积极参与，力争达到融会贯通，并在以后的工作
中坚持理论联系实际，学以致用。

省级继续医学教育项目安排在我院举办，这是对我院的信任
和鞭策，我们一定精心策划，周密安排，热情服务，当好东
道主，确保本次活动圆满成功，达到预期效果。

最后，预祝本次活动圆满成功！祝大家在培训期间学习生活
愉快！谢谢！


